
  

 
 

 
 
Stadt Halle (Saale)         03.04.2017 
Geschäftsbereich Bildung und Soziales 
 
 
 
 
Beschlusskontrolle zur Sitzung des Sozial-, Gesundheits- und 
Gleichstellungsausschusses vom 16.03.2017 
TOP: Ö 8.2  
Mündliche Anfrage von Herr Helmich Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Betreff: Bio-Abendmarkt 
 
 
 
Fragestellung: 
 
Herr Helmich fragt nach der Häufigkeit der Kontrollen von 2015 und 2016 sowie zur Zahl der 
Beanstandungen. 
 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Auf dem Bio-Abendmarkt unterliegen derzeit 12 verschiedene Anbieter der amtlichen 
Lebensmittelüberwachung. Für die einzelnen Betriebe besteht in Abhängigkeit von der 
jeweiligen Risikobewertung eine Kontrollfrist von 6 Monaten, 1 Jahr oder 18 Monaten. 
Folgende Kontrollen wurden durchgeführt: 
 

 2015 2016 

Planmäßige Kontrollen 14 8 

erforderliche Nachkontrollen 3 0 

Anzahl Betriebe mit Nachkontrollen 2 0 

Anzahl der Probenahmen 3 7 

Beanstandungen nach Probenahmen 2 4 

 
Während der Kontrollen festgestellte Verstöße wurden in der Regel zur Kontrolle, spätestens 
zur Nachkontrolle durch den Betreiber abgestellt. Dabei handelte es sich im Wesentlichen 
um Kennzeichnungsmängel (Zusatzstoffe, Allergene, Verkehrsbezeichnungen). Auch 
kleinere hygienische Mängel und mangelhafte Temperatur- oder 
Belehrungsdokumentationen wurden kurzfristig behoben. 
Produktbeanstandungen wurden in 5 Fällen an die für den Hersteller zuständige Behörde 
weitergegeben. In einem Fall wurde ein Strafverfahren wegen irreführender Kennzeichnung 
nach § 11 Lebensmittel- und Futtermittelgesetzbuch eingeleitet. 
 
 
 
Katharina Brederlow 
Beigeordnete 


